
Accorder	le	participe	passé	d'un	verbe	à	un	temps	composé

Fiche

•	Employé	avec	l'auxiliaire	être,	le	participe	passé	s'accorde	en	genre	et	en	nombre	avec	le	sujet	du	verbe.

Mes	amies	anglaises	sont	parties.

Lorsqu'il	y	a	plusieurs	sujets	de	genres	différents,	le	participe	se	met	au	masculin	pluriel.

Paul	et	sa	sœur	étaient	venus	leur	dire	au	revoir.

•	Employé	avec	l'auxiliaire	avoir,	le	participe	passé	ne	s'accorde	jamais	avec	le	sujet	du	verbe.

Mais	il	s'accorde	avec	le	COD,	si	celui-ci	est	placé	avant	le	verbe,	par	exemple	dans	le	cas	:

	d'un	pronom	personnel	COD	;	Exemple	:	Je	les	ai	accompagnées	à	la	gare.	(les	=	mes	amies	anglaises)

	d'un	pronom	relatif	COD	;	Exemple	:	Les	romans	anglais	qu'elles	m'ont	prêtés	m'ont	assommé.

	d'une	phrase	interrogative	commençant	par	un	groupe	nominal	COD.	Exemple	:	Quels	souvenirs	ont-elles	gardés	de	leur

séjour	?
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